

This is a newsletter from Shinshu University International Center (SUIC)  
In case this email newsletter is unreadable, please try the online version  
[http://suic.shinshu-u.ac.jp/obog/newsletter/suicnewsletter\\_vol11.pdf](http://suic.shinshu-u.ac.jp/obog/newsletter/suicnewsletter_vol11.pdf)

Vol.11 — 2007.8.30 —

■□ 信州大学国際交流センター ニュースレター □■

Shinshu University International Center (SUIC) Newsletter

■ 発行：信州大学国際交流センター (SUIC)  
<http://suic.shinshu-u.ac.jp>

▼△ 今号のもくじ △▼

- ・ ごあいさつ
- ・ 最近の出来事
- ・ スタッフ近況報告 (赤羽 正雄 教授 / 国際交流センター副センター長)
- ・ 信大NOW45、46号
- ・ 信州生活ちょっとコラム (生活編)

■□

□ ごあいさつ

そろそろ夏の終わりが見えてきました。

8月に入って「今年はとにかく暑い!!」と騒がれたのもつかの間、お盆を過ぎれば、朝夕はちゃんと冷え込むし、空にも秋雲が見られるようになるし、やっぱり信州の夏は短いです。

そういえば、夏いちばんの暑さだって貴重に思えて「この暑さを楽しもう!」とプラス思考になれます。ありがたいことです。

■□

□ 最近の出来事

▼ 国際交流センター副センター長に赤羽正雄教授が就任

国際交流センター専任教授に、元セイコーエプソン(株)常務取締役(研究開発本部長)の赤羽正雄氏(58歳)が採用され、7月19日付けで国際交流センター副センター長に就任しました。

赤羽副センター長の就任あいさつは「スタッフ近況報告」コーナーに掲載してありますので、どうぞお楽しみに。

▼ 第1回国際交流旅行に約140名が参加～黒部ダムなどを見学

8月6日に国際交流センター主催の第一回国際交流旅行が開催されました。全学から留学生・日本人学生・教職員など約140名が参加し、黒部ダムと大町の山岳博物館を見学しました。

黒部の雄大な自然の中で、日頃交流の少ない他キャンパスの学生や教職員が交流を深める貴重な旅行となりました。

【写真】<http://isc.shinshu-u.ac.jp/shasin/shin07/sum07/kuro1.htm>

▼ 2007年度「留学生のための進学説明会(東京/大阪)」に参加

7月に東京および大阪で開催された「外国人留学生のための進学説明会」に、今年も参加しました。両会場あわせて約100名の熱心な留学生や語学学校関係者が信大ブースを訪れ、信州大学についての情報収集を行いました。

[http://suic.shinshu-u.ac.jp/prospective/prospective\\_top.html#07singaku](http://suic.shinshu-u.ac.jp/prospective/prospective_top.html#07singaku)

▼ 今年も参加しました!「松本ぼんぼん」

松本の代表的な夏祭りといえば「松本ぼんぼん」。今年は信大から22連、約1350人もの参加があったとのこと。留学生関連では、留学生応援ファミリーの会による「うまくおど連」、留学生と日本人学生との交流サークル「COWIS」の2連が参加し、日本の祭りを体験しました。

【写真】<http://jimuwwww.shinshu-u.ac.jp/photo/>

★

スタッフ近況報告 ～ 赤羽 正雄 教授  
(国際交流センター専任教授・国際交流センター副センター長)

★

7月19日付で副センター長になりました赤羽正雄と申します。6月26日まではセイコーエプソン株式会社で研究開発担当役員をしておりました。古くは、電気・電子・応用物理系の研究者でしたが、近頃は研究開発マネジメントや技術戦略などの分野に興味が変わってきていました。留学生や日本語教育に直接関係したことはありませんが、34年間の会社生活では、1990年代の初めに米国シリコンバレーにある研究所への赴任、海外の多くの大学・企業と研究開発での協業、海外の研究拠点の設立などの経験があります。

社会のグローバル化により、人の活動の範囲が広がり、学生は世界的な範囲のなかで大学を選択し、研究者も世界的な範囲の中で研究場所を選択するグローバル競争の時代に入っています。その中で、信州大学も国際的なレベルで評価される一流な研究、国際社会で活躍できる人材の育成、海外の大学・企業との連携など、大学活動の一層のグローバル化が求められています。

これらに対応できる国際交流の戦略的ポリシーを考えていきたいと思っていますので、どうぞ宜しくお願いします。

■□

□ 信大NOW45、46号のご案内

「信大NOW」は、信州大学のニュース、歴史や人にまつわる記事、イベントや公開講座の紹介や研究者の研究内容など「信州大学が良くわかる」広報誌です。

信州大学の公式Webサイト上でも公開されています↓

(45号) <http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now45/index.html>

(46号) <http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/>

★

「信大NOW45号」ダイジェスト

■特集：裁判員制度を考える

平成21年5月までにスタートすることが決まった「裁判員制度（一般市民から無作為に選ばれた裁判員が、裁判官と一緒に裁判をする制度）」について、まとめられています。

<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now45/45-2-6p.pdf>

■SCIENCE NOW：研究室紹介

経済学部 経済システム法学科：池田 英敏 教授

～現役の弁護士から大学の教授に転身！

松本の街で、法律の「すき間産業」を目指します～

<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now45/45-7p.pdf>

■Special Report：

1) 2007年の新入生

<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now45/45-8-9p.pdf>

2) 信州大学テレビは面白い！：制作チーム紹介「キャンパスブリッジ」

<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now45/45-11p.pdf>

■(新)健康談話：一酸化炭素中毒。どんな症状が出たら治療が必要ですか？

<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now45/45-16p.pdf>

★

「信大NOW46号」ダイジェスト

■特集：森林の力と人の手～平成18年7月豪雨土砂災害地の調査から

・レポート：カラマツ引き倒し試験

・土砂災害に強い森林づくりに向けて

農学部森林科学科治山学研究室 教授 北原 曜

・なぜ、間伐は行われなかったのか？山の事情を見ると…

島崎洋路先生、植木達人先生に聞く

<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now46/46-2-7p.pdf>

■Let's Go！公開講座



・ご意見、ご感想

…など

---